

## XII

### *Résidences huronnes. — Calomnies. — Dangers pour les Missionnaires.*

L'année 1637 devait être mémorable dans les fastes de la mission huronne, mais par des événements divers et opposés. Elle s'était ouverte, on s'en souvient, dans l'épreuve et la crainte, et elle s'achevait dans la consolation et l'espérance. La seconde moitié allait suivre une marche contraire. Heureuse d'abord, elle faillit aboutir à un désastre complet. D'où venaient ces revirements? Était-ce l'enfer qui défendait son empire? Était-ce Dieu qui voulait purifier ses serviteurs?

Le premier événement, qui signala cette seconde partie de l'année, et porta la joie et l'espérance dans le cœur des Missionnaires, fut leur changement de résidence. Le P. de Brébeuf nourrissait depuis longtemps le projet de fonder une résidence à Ossossane, où il comptait des amis dévoués. La destruction presque complète d'honá-